
【広告掲載受け付けています。】
新規広告掲載・新店舗広告は、上記
発行所までお問い合わせください。

公式情報はこちら。
随時発信しています。

【公式サイト案内】

人が人の五感に提供する最高のおもてなし

●コンシューマー事業
●レンタルリプレイスメント事業
●サニテーション事業
●プロフェッショナルクリーン事業
●ディッシュウォッシャー＆
ランドリーケミカル事業
●ペーパーおしぼり事業
●ランドリーサービス事業
●ベンダー＆コインランドリー事業

レストラン、ホテル、レジャー施設、学校、病院、介護施設等
私たちは人の集まるところの応援をいたします。

カネヨシ商事 株式会社
京都市山科区西野山百々町４０番地３

ＴＥＬ075-595-0039 ＦＡＸ075-502-6301
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料 飲 国 保 だ よ り
●珈琲家あさぬま
京都市下京区四条通河原町西入真町 ��
高島屋京都店 � 階
●前田珈琲
京都市中京区蛸薬師通烏丸西入橋弁慶町 ���
●タナカコーヒ 祇園店
京都市東山区八坂新地末吉町 �� - �
●甘味処 月ヶ瀬
京都市中京区堺町通御池下ル丸木材木町 ���
●喫茶 野火
京都市南区東九条西山町 ��
●レストラン 菊水
京都市東山区四条大橋東詰
●タナカコーヒ 今出川店
京都市上京区河原町今出川下ル梶井町 ���
●オクムラ
京都市山科区竹鼻竹ノ街道町 ��
ラクト山科 B 棟 �F
●スマート珈琲店
京都市中京区寺町三条上ル天性寺前町 ���
●六曜社
京都市中京区河原町通三条下る大黒町 ��
●La Madrague
京都市中京区押小路通西洞院東入北側上松屋町
●さらさ花遊小路
京都市中京区中之町 ���-��
●甘党茶屋 梅園
京都市中京区河原町通三条下る山崎町 ��� - �

当組合理事店舗紹介

㈲前田珈琲 (075-211-8493)
マルトシ珈琲㈱ (075-642-4157) 
三喜屋珈琲㈱ (075-882-6991)
山本珈琲㈱ (075-671-1366)
㈱ワールドコーヒー (075-314-2255)
Latteart Junkies Roastingshop 　　　
　　　　　　     (075-200-3355)

京都珈琲商工組合 【おいしいコーヒーは、珈琲商工組合加盟店で ...】

（五十音順）
㈱アマノコーヒー (075-641-7336)
小川珈琲㈱ (075-313-7333)
キョーワズ珈琲㈱ (0774-43-6369)
共栄フーズ㈱  (0774-22-5566)
㈱玉屋珈琲店 (075-221-2710)
㈲有田珈琲 (0770-22-0298)
ポデスタコーヒー㈱ (075-392-3712)  Facebook

糖尿病予防の取組について 子育て応援のために

新年のご挨拶

　昨年９月に、糖尿病学会等は、「糖尿病」の新しい呼称と
して「ダイアベティス」とする案を発表しました。これは「糖
尿病」になっても糖が尿に出ない患者も多く、病気を正確に
表したものでなく誤解や偏見を生んでいること等から検討し
た結果、英語の病名のカタカナ表記とした案で今後１年程度
をかけて合意を得たいそうです。
　糖尿病は、血糖値が高い状態が続いて血管が傷つき、重
症化すると人工透析になったり、失明や神経障害等につなが
る病気で、国内の患者は約１千万人以上とも言われています。
当組合でも、毎年糖尿病の方の医療費が上位３位以内に入る
ことから、平成３０年度から糖尿病重症化予防事業を行って
います。健診結果から治療が必要だが未受診または治療中
断の方に受診勧奨の手紙を送付した後、当組合の保健師か
ら電話による受診勧奨を行い、糖尿病予防のポイントについ
て話しています。
　この事業対象の方の、令和２年度から４年度まで３年間の
HbA�c（エイチビーエーワンシー：１～２箇月間の血糖値の
平均値）値の変化を見てみましょう。
　「治療あり群」では３年後の令和４年の HbA�c が若干上
昇していますが、「治療なし群」よりは上昇が抑えられてい

新年を迎えて

　子育て世帯の応援のために、令和５年１１月３０日現在で未就学児
のいる世帯の保険料について、未就学児１人につき１万２千円軽減（還
付）します。未就学児のいる該当の世帯には、１月上旬に申請書等の
資料を送付しますので、２月１５日（木）までに各所属組合に「保険
料負担軽減申請書」を提出してください。

（注：「口座振込申出書」・「通帳のコピー」の提出が未だの場合は、
合わせてご提出ください）

インフルエンザ・新型コロナの感染対策をしっかり、健康に冬を乗り切り
ましょう！

未就学児世帯の保険料を軽減します。
申請が必要です。期限までに申請してください！

今日から始められる糖尿病予防生活
次のような場合は、１４日以内に各所属組合へお届け下さい！

◆従業員を雇われたとき、従業員が辞められたとき
◇事業主を変更するとき、事業所の名称や住所等を変更するとき
◆住民票に変更（家族の方の転入や転出、氏名、住所等の変更）
があったとき
◇家族の方が他の健康保険に入ったとき、辞められたとき

　謹んで新年お喜びを申し上げます。
　皆様におかれましては輝かしい新年をお迎えになったこと
と存じます。また、日頃から当連合会事業の実施・運営に
あたり、浅沼理事長をはじめ組合員の皆様、関係各位には
格別のご理解、ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。
　さて、新型コロナウイルス感染症は昨年 � 月に感染症法 �
類に移行され、街にはインバウンドを含め、賑わいが戻って
きておりますが、生活様式の変化、エネルギー価格や物価
の高騰、自然災害の多発により、私たち喫茶飲食業界はま
だまだ厳しい状況が続いております。
　さらに、小規模事業者が中心の我々喫茶飲食業界は大企
業との競争が続く中、経営者の高齢化や後継者不足の問題、さらには昨年 �� 月から消費税イ
ンボイス制度の導入、生産性向上・収益性向上のための ICT への対応などの経営課題があり
ますが、連合会としては組合及び組合員との連携を密にして、全国生活衛生同業組合中央会や
各種関係機関と連携を図り経営環境のより良い改善に取り組んでまいります。
　また、昨年から全喫飲連が全国各地において喫茶飲食の消費拡大と食品ロス削減キャンペー
ンのイベントを展開し、組合員店舗においても同キャンペーンのポスターを掲示するなどから、
その効果が期待されるところであります。それぞれのお店が独自性を発揮し、また、生産性を
向上させ、地域に密着した特徴のある店づくりを行い、新たな時代を築いていくことを願ってお
ります。何卒、変わらぬご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。
　なお、第 �� 回全喫飲連チャレンジ県ふくしまフラシティいわき大会が本年 �� 月 �� 日（木）
にスパリゾートハワイアンズにて開催されます。一人でも多くの組合員に参加していただき、組
合の団結と活性化に繋げていきたいと願っております。
　結びに、景気の回復と経済活動の推進を強く願い、本年が皆様にとりまして、素晴らしい年
になりますよう心から祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

全国喫茶飲食生活衛生同業組合連合会  会長  田村 眞

全国喫茶飲食生活衛生同業組合連合会

会長  田村 眞

　明けましてお目出度う御座います。
　組合員の皆様、賛助商社会、珈琲商工組合の皆々様には、
つつがなく良き新年をお迎えの事とお慶び申し上げます。
　永く頭から離れませんでした、コロナ禍も昨年夏前にはやっ
と脱出した感があり、私ども飲食に関わるお店にもお客様が
戻ってこられつつあるようです。
　しかしながら世界を見渡しますと、一昨年来のウクライナ戦
争は解決の目途が立たず、昨年には新たにイスラエルとハマス
との戦争が新たに起こり、少し収まりかけていた中東紛争が世
界中に混乱を起こしかけております。
　国内では我々に直接関係ある食品材料価格の上昇はいまだ
に続き、人件費の上昇も止まる気配がありません。そのような中私共組合は、役員、関係諸氏の
ご努力のお陰で、つつがなく一年を終えることが出来ました。会員数も新たな入会会員も順調にあっ
てその総数を減らすことなく来ております。
　５月の総会、１１月の滋賀･琵琶湖全国大会、研修会や、指導センターの SeeLフェアー、京料
理展示会のコーヒーコーナーの出店等、その活動をしっかりと行うことが出来ました。毎月抜ける
ことなく行っております理事会は本当に若い役員様ばかりになり、活発な意見交換と実行力のある
理事会活動となりました。私個人の目からは、頼もしく将来明るく見えております。
　ここに来て我国の政局が混乱しており、まだまだコロナ禍後の世の中、業界を取り巻く状況ははっ
きりと見えて参りませんが、皆々様のご指導、ご鞭撻、ご協力をいただき、この若いエネルギー
を持って新しき年をしっかりと歩んで乗り越えてゆきたいと考えておりますので、宜しくお願い
を申し上げます。
　この新しき一年の皆様のご健勝と、益々のご活躍ご発展をお祈り申し上げます。

京都府喫茶飲食生活衛生同業組合  理事長 浅沼 健夫

京都府喫茶飲食生活衛生同業組合

理事長 浅沼 健夫

ことがわかります。「治療なし群」では、HbA�c がコントロール
不良域の８ .０に達しています。血糖のコントロール不良状態が数
年から約１０年続くと、糖尿病が重症化して透析が必要になった
り、失明・神経障害等の合併症による壊死から切断等の危険が
あります。
　受診勧奨の手紙が届いた際は、糖
尿病の重症化予防のため、御自身の
健康づくりのためにも医療機関を受診
しましょう。また、糖尿病を予防した
いけれど何をしたらいいかわからない
等ご相談がありましたら、是非、料飲
国保組合の保健師にお尋ねください。

○日常生活で、今よりも１０分歩く時間を増やす。（運動習慣のない方
は糖尿病になりやすいと言われています）
○食後に血糖が上がるのに合わせて、食後に歩く。（血糖値の上昇を
緩やかにします）
○間食は、夜遅い時間にせず、昼間、体を動かしている時間帯に食
べる。
○食後のデザートはやめる。（通常の食事で血糖値が上昇するのに、
デザートを食べることでさらに血糖値の上昇を招き、良くない）
○欠食をしない（欠食をすると次の食事がドカ食いになり、一気に血
糖値が上昇する）
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謹 賀 新 年

謹 ん で 新 年 の ご 挨 拶 を 申 し 上 げ ま す 。



喫茶・カフェはもちろん、それ以外の飲食店舗様も
対象となり、入会が可能です。
新規加入に関してのご質問や、ご不明点は何なりと
お問い合わせください。

新しいホームページに関しての

質問や掲載等のお問い合わせは

京都府喫茶飲食生活衛生同業組合事務局迄　

電話：075－256－1647
ホームページ内お問い合わせフォームからも
受け付けています。

活力にあふれ誇りの持てる京都づくりへ

　明けましておめでとうございます。
　府民の皆さまにおかれましては、つつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

　昨年を振り返りますと、まず新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置付けが５類
感染症に変更され、世の中が少しずつ日常を取り戻しました。長きにわたり感染防止対策
にご協力いただいた府民の皆さま、そして、医療従事者をはじめ関係の皆さまに、心から
感謝と敬意を表します。そして、明治以来中央省庁で初となる文化庁の京都移転が実現し
ました。千年にわたる歴史と文化が日々の生活に息づく京都で国と協力して新しい文化政
策を創り上げることは、京都のみならず日本全体の地方創生推進に向けての大きな一歩で
あり、私たちは着実に新たな歴史の扉を開けつつあります。

　「進まざる者は必ず退き、退かざる者は必ず進む」。これは、明治時代に活躍した啓蒙
思想家・福沢諭吉の言葉です。目まぐるしく社会が変化を続ける現代において歩みを止め
ることは、後退するに等しいかもしれません。しかし、時代の変化を柔軟に受け容れながら、
受け継がれてきた伝統に常に新しい息吹を吹き込む営みは、これまで京都が脈 と々続けて
きたことであり、これからも京都が担っていくことです。時には歩みを止めて振り返ること
も必要ですが、社会が歴史的な転換点を迎えている中、小さな歩みを積み重ねて大きな
前進につなげ、新しい価値を常に生み出し続け、活力にあふれ誇りの持てる京都づくりを
進めてまいります。

　来年には、いよいよ大阪・関西万博が開幕します。新名神高速道路も全線開通に向け、
着実に整備が進められております。私たち京都が得意とする交流の力を発揮して、多くの人、
企業、文化の「新しいつながり」を創り、伝統と革新を融合させながら、未来の京都を担
う人や企業を育て、文化を創ってまいります。そして、「文化の都・京都」を世界に発信し
ながら、世界の人たちを京都府全域でおもてなししたいと考えております。
　今年は辰年です。雲を払い、蒼天に向かって昇っていく龍のように、私たちに託された
京都の未来に向けて、京都府総合計画に掲げた一つ一つのプロジェクトを大きく動かして
まいります。
　今年一年の皆さまのご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

京都府知事  西脇 隆俊

新年のご挨拶

　新年あけましておめでとうございます。
　皆様には、ご健勝で輝かしい新年をお迎えのことと心から
お慶び申し上げます。

　さて、今、日本では、新型コロナウイルス感染症による影響
もほとんどなくなり、日常が戻り、海外からもたくさんの観
光客が京都を訪れています。しかし、ようやく明るい兆し
が見えてきたかと思っておりましたら、今度は、戦争などの
影響もあり、原油・原材料価格や物価の高騰等の波が押し
寄せてきております。

　私どもは、日常生活に欠かせない、府民・市民の皆様に
密着した生活衛生営業を生業 ( なりわい ) としていることか
ら、経費が増加したからっと言って、それをそのまま、す
ぐに価格転嫁することができない、厳しい経営環境があ
ります。さらには、後 継者難、人件費の高騰、従 業員
の確保難など、解決していかなければならない根本的
な課題を抱えている現実がございます。

　当指導センターにおきましても、生衛業が更に発展してい
くよう共に考えさせていただき頑張りたいと思っております。

　結びに、皆様のご健勝とご多幸、ご家業の繁栄を祈念い
たしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

公益財団法人京都府生活衛生営業指導センター
代表理事　山岡 景一郎

公益財団法人京都府生活衛生営業指導センター

代表理事  山岡 景一郎

2024年 年頭所感

　新年あけましておめでとうございます。
　日本の社会は、令和 � 年 �月�日からコロナ禍による様々
な行動制限が解除され、久しぶりに以前の環境が戻って参
りました。

　しかし、� 年余りに上るコロナ禍は社会に様々な後遺症
を残し、さらに国際関係悪化による経済への影響は大きく、
日本の産業や国民生活は新たな問題に直面しています。
　さらに、日本は高齢化が加速し、市場がシュリンクして
行き、世界にとってもこれからの１０年、２０年は、様々な
点で厳しく、不安定な時期になるともいわれています。加
えて国と国との対立がさらなる対立を呼び世界に広がり始
め、日本だけは穏やかで豊かな暮らしがいつまでも続くと
は、もはや考えることができないのかもしれません。
　経済の低迷や、諸物価の高騰が続く社会では、企業は
いかに生産性を高めるかが課題となってきます。そこで一
番心配されるのは品質の低下であり、品質低下は業界や食
文化の衰退にもつながります。

　しかし珈琲業界では、近年、一般消費者の珈琲に対す
る興味も知識も味覚も、格段と高まっております。
　私たちは、このような環境を更に高めて行くためにも、
高品質、高付加価値を追求し、真心のこもったサービス、
SDGｓの推進に徹して参ります。そして、その珈琲の持つ
不思議な力で、人々に心の安らぎと潤いを提供し、珈琲と
共に、持続可能な平和な世界がつながることを願います。

京都珈琲商工組合  理事長  小川 秀明

京都珈琲商工組合

理事長  小川 秀明

特別な年
～創業者の渡仏百周年

　謹んで新年のお慶びを申し上げます。
　今年は私ども進々堂にとって特別な年です。創業者続木
斉が日本人パン屋で初となるフランス遊学に旅立ったの
が ���� 年、つまり今年は創業者の渡仏百周年というこ
とになるのです。

　新宿中村屋でパン造りを覚えた斉が、妻ハナの実家が
あった京都で進々堂を開業したのが ���� 年（大正 � 年）。
第一次世界大戦特需による好景気にも恵まれお店は繁盛。
安定収入を得た斉は店の経営をハナに任せ、���� 年フラ
ンスに旅立ちます。

　斉を突き動かしたのはフランスの文学と絵画への憧憬、
そして本物のパンを知りたいという強い欲求でした。二ヶ月
の船旅の後辿り着いたパリで出会ったフランスパンの美味
しさに感動した斉は、帰国後京都の地でフランスパンを広
めることに生涯をささげます。

　パンを愛しパンを深く知ること、基本に忠実なパン造り
を極めること、新しい美味しさ楽しさを探求し続けること･･･
創業者から受け継いだパン造りの精神を大切に守り、伝統
と革新の街京都発祥のベーカリーとして、自分たちのパン
造りをより磨き上げ、もっと皆さまのお役にたてるベーカリー
になりたい。
　そんな決意をもって新年を迎えております。

京都府喫茶飲食生活衛生同業組合
賛助商社会  会長  続木 創 

　

京都府喫茶飲食生活衛生同業組合

賛助商社会  会長  続木 創 

感謝をこめて
～魅力あふれる京都を未来へ～

　あけまして、おめでとうございます。
　この一年の皆様の御多幸を、お祈り申し上げます。
　市長の任期もあと２箇月となりました。４期１６年間、京都のまちづくりが大きく前
進したと御評価いただけるのも、市民、事業者の皆様の深い御理解と御尽力があれ
ばこそ。改めて深く御礼申し上げます。
　「課題は現場にある、しかし、答えも解決する力も現場にある」。私は市長就任以来、
そんな信念で現地現場主義を貫いてきました。市民の皆様と共に汗する「共汗」を
大切に、大好きな京都のために全力を尽くす感動と感謝の日々でした。
　振り返ると、２００８年、リーマンショックからのスタートでしたが、市民の皆様と
共に議論を重ねてあらゆる施策を展開しつつ、職員一丸となった行財政改革に注力。
その結果、厳しい財政状況が続く中でも、全国トップ水準の福祉、教育、子育て支援、
安心・安全、景観、文化政策等を充実させ、京都の都市格が大きく向上しました。
　そして、私の４期目の最大の責務は「抜本的な財政改革」。そこに想定外の「コロ
ナ危機」。市民の皆様の命と暮らしを守り抜く。同時に、不退転の覚悟の下、フルオー
プンの場で徹底した議論を重ね、更なる改革を丁寧な説明を心がけつつ断行。その
結果、１０年以上かかるとされた収支均衡を２年で達成。これは、国・府との緊密
な連携による徹底した市民・事業者の皆様の下支え、長年の都市の成長戦略による
担税力の強化が市税収入の増加（過去最高）に繋がったこと。さらには、徹底した
効率化等による人件費の削減、理念を大切にしつつ本市独自施策の持続可能な観点
での見直しによる歳出削減など、様々な要素が相まって実現したものです。これらも
すべての市民、事業者の皆様の京都への愛情、日々の弛まぬお取組の賜物。改めて
感謝申し上げます。
　超高齢社会を見据え、これからが大切です。更なる子育て支援、住居や働く場の
創出をはじめとする人口減少対策、そして、改革を続けつつ、足腰の強い財政へ。
同時に、「新・文化庁」や京都駅東部・崇仁に移転・開校した京都芸大・美工高等
を中心に、幅広い地域で文化を基軸とした都市経営を一層推進。任期の最後まで、
京都の最大の宝である「地域力」「文化力」をいかしたまちづくりに力を注ぎ、素晴
らしいリーダーに継承してまいります。
　文化首都・京都の発展へ。一層の御指導をお願い申し上げます。

京都市長  門川 大作

京都市長
門川 大作

京都府知事
西脇 隆俊
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